



Ranita de Darwin es registrada por primera vez en la Reserva Nacional Mocho Choshuenco

Description

Un importante avance para la conservación de los anfibios en el sur del país se concretó en la Región de Los Ríos, luego de confirmarse el primer registro oficial de la ranita de Darwin en la Reserva Nacional Mocho Choshuenco. El hallazgo se logró gracias a un trabajo conjunto entre la Corporación Nacional Forestal (CONAF) y la ONG Ranita de Darwin, marcando un precedente tras más de 30 años de existencia de esta área protegida sin registros previos de la especie.

El descubrimiento se produjo en el contexto de los monitoreos de anfibios que se desarrollan en la zona desde 2025. Fue un guardaparque quien identificó inicialmente el característico sonido del anfibio —similar al canto de un ave— lo que motivó una expedición técnica para confirmar su presencia. A pesar de una intensa tormenta eléctrica durante la jornada de búsqueda, el equipo logró ubicar un ejemplar macho adulto, constatando así que existe una población activa en el sector.

Un nuevo refugio para una especie amenazada

La incorporación de esta reserva al mapa de distribución conocida de la ranita de Darwin representa una señal alentadora para su conservación. En la Región de Los Ríos, los únicos territorios bajo protección estatal donde se había documentado la especie eran el Parque Nacional Alerce Costero y el Parque Nacional Villarrica.

Especialistas destacan que la presencia de este anfibio actúa como un bioindicador, ya que su supervivencia depende de ecosistemas bien conservados y libres de amenazas sanitarias. En ese sentido, el hallazgo refuerza la relevancia ambiental de la reserva y abre la puerta a nuevas medidas de protección, incluyendo protocolos de bioseguridad orientados a prevenir la introducción de enfermedades que afectan gravemente a los anfibios a nivel global.

Una especie única en el mundo

La ranita de Darwin es reconocida internacionalmente por su singular estrategia reproductiva conocida como neomelia. En este proceso, el macho alberga y protege a los renacuajos dentro de su saco vocal hasta que completan su desarrollo, un comportamiento excepcional entre las más de 9.000 especies de anfibios descritas en el mundo.

Desde la ONG Ranita de Darwin señalaron que este registro se enmarca en los esfuerzos de la Estrategia Binacional de Conservación y en el Plan de Recuperación, Conservación y Gestión de Especies (RECOGE), instrumentos que buscan

revertir el crítico estado de conservación del anfibio.

El hallazgo, subrayan los equipos involucrados, demuestra la importancia del trabajo colaborativo entre instituciones públicas y organizaciones civiles para resguardar el patrimonio natural, especialmente tratándose de una especie catalogada en peligro de extinción.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026